

地域とともにある学校

魅力ある学校づくりを目指して

<校訓>

樹の如く伸びよ 星の如く輝け

<学校教育目標>

自律する人間 共創する人間 録磨する人間

2019/11/26 (火) 発行

校長通信 NO35
北海道日高等学校
町田英謙

お見舞い

晩秋が深まる中、昨年度に発生した北海道胆振東部地震から1年が経過し、被災された地域の復興に向けて動いて居る最中、この度の台風19号および15号や、低気圧により、本州全体が甚大な被害を受け、お亡くなりになった方々に、心からご冥福をお祈り致しますとともに、被災された方々にお見舞いを申し上げます。被災されてから一ヶ月余り経過しましたが、まだ復興には程遠い状況だと思いますので、1日も早い復旧に向け祈念申し上げます。

PTA研修会・町民文化祭

10月27日(日)、本校及び町民センター集会室、総合体育館において、「令和元年度PTA研修会」が開催されました。本校では、在校生の約7割が道外からの生徒のため、保護者に来校いただき、直接お子様の活動を見ていただく機会は、「入学式」「卒業式」の儀式以外では、学校祭とPTA研修会のみとなります。

この度、全国各地で台風被害等で大変な時期に、12名の保護者にご来校いただきました。

はじめに、本校と産業学習の授業見学、各学年毎の昼食会、次に全体研修会、保護者懇談会が、PTA研修会の日程として実施されました。

全体研修会では外部講師として、北海道大学准教授の池田文人様にご来校いただきました。「ぞっとするのは親か？子か？」の演題で、子供達の成長には親のサポートが必要であり、様々な物事の見方や、指導・支援の仕方について保護者・教職員共々考えさせられるご講演でした。

保護者懇談会では、日頃からHPや電話連絡等で生徒の様子を伝えていますが、高校と産業学習の担任が直接ひとり一人の学習や高校寮での生活状況の詳細について、保護者との共通理解を果たすことができました。

高校も昼間勤務に変更し、午前・午後と保護者と一緒に有意義な時間を過ごすことができました。

17:00からは、日高町の町民文化祭を参観し、生徒が出演した日本舞踊の舞(夫婦坂)、文化祭のトリを飾った太鼓演奏(激流太鼓・沙流川太鼓・山岳太鼓・山彦太鼓)、生徒達が日頃から産業学習の時間で練習した素晴らしい演奏で、拍手や歓声が鳴り止まない状況でした。

学校運営指導訪問

10月30日(水)、本校で今年度第2回目の学校運営指導訪問がおこなわれました。当日、北海道教育庁日高教育局教育支援課高等学校教育指導班指導主事 長尾祐輔様にご来校賜り、学校運営や課題解決について校長との懇談をおこないました。

人権教室

10月31日(木)、本校において、人権教室がおこなわれました。人権教室は3年間に1回実施している行事であり、今年度は、日高人権擁護委員会委員の大平響子様(随行者:同委員の浅間寛喜様、今秀記様)に講座名「デートDV」～対等な関係を築くために～と題してロールプレイを通じ、異性間でのよりよい人間関係の育成を図り、豊かな人間性と思いやる心を育む時間としました。

開校記念日

元号が令和となり天皇陛下が即位され、新しい時代の幕開けとなり、世界の国々からも祝福を受け、国民全体が夢や希望を叶える素晴らしい時代となることを心から祈念申し上げます。

さて、大きな時代の流れの中で、11月1日、本校の開校記念日(71年目)を迎えることができました。これからも末永く歴史が刻まれていくことを願ってまいります。

高寿園ボランティア

11月7日(木)、日高町立 特別養護老人ホーム 日高高寿園において、今年度の「高寿園ボランティア」をおこないました。1年に1回全校生徒が、施設内の清掃活動、交流会等を通じて、職員や入所されている高齢者の方々と接することで福祉の大切さを学び、素晴らしい体験学習をすることができました。毎年、快く受け入れをいただいていた園長の塩田様をはじめ、所員の方々、本当にありがとうございました。来年度もよろしく願い致します。

管内教育研究会 教務部会

11月8日(金)、本校において管内教育研究会が開催されました。年末の大変お忙しい中、管内7校全ての公立高等学校の先生方へ出席いただき、授業見学や各校の課題について提案し、その解決方法について研究協議をされました。日高管内はそれぞれ特殊性のある高校がありますが(浦河高校…総合学科、静内高校…単位制、えりも高校…中高連携校、静内農業高校…農業学科、富川高校…平取高校…普通科、日高高校…定時制)、課題解決に向けて熱心に交流しました。

日高町教育委員のご来校

11月14日(木)、本校において日高町教育委員訪問がおこなわれました。当日、ご来校いただいたのは日高町教育長 武田様、教育委員の土田様、津田様、湯村様、朝妻様と、日高町の東 管理課長、伊藤 社会教育課長、関本 生涯学習課長、江差家管理課主幹の9名です。

校長より学校概況の説明があり、昨年度の教育委員訪問でご提案いただいた産業学習コース制の検討について、1年間掛け、産業学習と高校で教育課程を見直し、来年度入学生より、「アウトドア探究クラス」を新設すること等の説明がありました。その後、生徒達の学習活動を見学、1年生は国語総合、2年生は世界史A、3年生は家庭科フードデザインの授業を見ていただきました。

スクールカウンセラー来校

11月13日(木)、14日(金)、本校のスクール・カウンセラーの土井敦子先生にご来校いただきました。土井先生は10数年間、スクール・カウンセラーとして、年間を通じ、生徒との個別面談をはじめ、教職員の研修会、保護者との面談や研修会と様々な内容で学校を支えていただいています。改めて感謝申し上げます。